

**INFORME DE EJECUCIÓN 2020  
PLAN INTEGRAL DE BARRIO EMBAJADORES  
DISTRITO DE CENTRO**



ACTUACIONES	DESCRIPCIÓN
<p><b>Atención adiciones en proximidad.</b></p> <p><b>-Atención a jóvenes con problemas de adiciones. Jóvenes varones, entre 17 y 22 años y de origen extranjero.</b></p>	<p>Destinado a menores de 25 años, vinculadas al barrio, con vulnerabilidad a la exclusión social, con adicciones o con alto riesgo de desarrollarlas.</p> <p>A lo largo de 2021, se ha intervenido con 237 jóvenes (18 mujeres y 219 varones)</p> <p>El grupo de intervención prioritario son jóvenes varones, entre 17 y 22 años y de origen extranjero, principalmente magrebí. La intervención realizada del equipo educativo del proyecto se desarrolla principalmente en calle, reservando los locales del programa para la realización de intervenciones individuales esenciales y el seguimiento a los/as usuarios/as, con cita previa.</p> <p>Se han aumentado las prospecciones (detección/captación) en las zonas más habituales del barrio, recorriendo los puntos calientes (Plaza de Arturo Barea, Plaza de Lavapiés, Parque Casino de la Reina, Plaza de Ministriles, Plaza de la Corrala, Esquina Mesón de Paredes con Tribulete) en diferentes franjas horarias. Los usuarios más jóvenes se concentran en mayor medida en el Parque Casino de la Reina y en los alrededores a la calle Tribulete, a partir de la 12.00 de la tarde. Se ha detectado una disminución muy significativa de la presencia de personas jóvenes usuarias en estos espacios. Los factores que han podido influir en esta reducción pueden ser los siguientes:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Las derivaciones de jóvenes atendidos a iniciativas de formación profesional (hostelería y jardinería) que tienen lugar en horario de mañana.</li> <li>- La obtención de plazas para pernoctar en el Centro de Emergencia para Personas sin Hogar de Villa de Vallecas, facilitada por el acuerdo entre Madrid Salud y el Departamento de Personas sin Hogar, por el que se establece un canal de Puerta Única de Entrada de SAMUR Social.</li> </ul> <p>Su efectividad se constata con una menor presencia de jóvenes durmiendo en los alrededores y frecuentando los lugares indicados.</p> <p>Se ha puesto en marcha una iniciativa de ocio y deporte saludable fruto de la colaboración entre el Servicio de Atención en Proximidad en colaboración con el Centro Municipal de Salud-Joven, calle Navas de Tolosa, en el marco del proyecto “Soledades no deseadas en jóvenes migrantes no acompañados”. Esta iniciativa se concreta en un encuentro de carácter semanal en el que jóvenes usuarios del Servicio de Atención en Proximidad participan en una actividad deportiva semidirigida y en una merienda saludable.</p> <p>Se valora la colaboración con la iniciativa “Souling”, en la que, a través del trato y contacto con animales en medio abierto, en concreto perros, se fomenta y trabaja la adquisición y consolidación de diferentes competencias.</p> <p>La mediación vecinal continúa siendo prioritaria en la intervención, manteniendo coordinaciones periódicas con las asociaciones de vecinos del barrio: Asociación de Vecinos “La Corrala”, Plataforma Vecinal Lavapiés, así como con otros vecinos, vecinas y comerciantes de la zona. También se mantiene la colaboración con el área de Participación ciudadana de Policía Nacional.</p>
<p><b>Atención adiciones en proximidad.</b></p> <p><b>-Atención a adultos con problemas de adiciones. Intervención individual y mediación vecinal.</b></p>	<p>A lo largo del año se ha atendido a 321 personas diferentes (40 mujeres y 281 varones).</p> <p>Las prospecciones se realizan mediante recorridos por zona abierta: Parque “El Casino”, Plaza “La Corrala”, Plaza “Arturo Barea”, Calle “Embajadores” cruce con Travesía “Cabestreros”, Parque de “La Chimenea”, Plaza de “Ministriles” y Soportales de “Ribera de Curtidores”.</p> <p>Las actuaciones de seguimiento individual con usuarios/as se agrupan en estas áreas:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1.- Documentación y gestiones en administraciones públicas. Ayudas y Prestaciones.</li> <li>2.- Intervención conjunta con otros recursos: Tratamiento de adicciones. Alojamiento / Sin Hogar. Salud. Seguimiento y tratamiento de enfermedades. Salud Mental. Temas jurídicos. Formativo/Laboral. Búsqueda de empleo. Servicios Sociales y otros recursos sociales. Tiempo libre. Ocio y Participación.</li> </ol> <p>Derivaciones de personas usuarias a plazas de la red sin hogar gestionadas por Samur social a través de:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>o Puerta Única donde, tras el acuerdo alcanzado entre el Instituto de Adicciones y Samur Social, se dispone de una plaza al día en el Centro de Acogida de Emergencia para Personas Sin Hogar de Villa de Vallecas . En este tiempo se han activado 13 plazas desde el recurso.</li> <li>o Equipo de calle 17. En octubre han accedido 6 personas a una plaza de la red sin hogar: dos plazas de pensión, dos plazas de albergue con centro de día y dos plazas para pernocta en albergue.</li> </ul> <ol style="list-style-type: none"> <li>3.- Ofrece acompañamientos físicos a aquellas personas que, bien por sus dificultades de comprensión del idioma, bien por un déficit en habilidades básicas de resolución de problemas, demandan el acompañamiento de un o una profesional. Se han realizado un total de 94 acompañamientos. <ul style="list-style-type: none"> <li>•Recuperación de redes familiares y de apoyo.</li> <li>•Tratamiento de adicciones: Han aumentado los procesos de acompañamiento personal para el acceso a tratamiento ambulatorio de adicciones. Los recursos más utilizados a la hora de derivar han sido Madroño y el CTD de Alvarez Quinteros. Con cinco personas ha comenzado el proceso de derivación para desintoxicación / deshabitación residencial. La atención en proximidad permite identificar situaciones problemáticas en relación con las adicciones, e iniciar una labor de motivación para la toma de conciencia y la determinación de abordaje del problema.</li> <li>•Mediación intercultural y lingüística (árabe, wolof, inglés, portugués, francés,) y coordinación con Consulados de Marruecos, Senegal y Argelia.</li> <li>•Intervenciones de enfermería en el área reducción de daños: apoyo en la toma de medicación, realización de curas básicas, derivación y coordinación con centros de la red pública de salud para el tratamiento y seguimiento sanitario.</li> </ul> </li> </ol>